

4 Write the sentences from the recording in reported speech.

لمطلوب: اكتب الجمل والتي وردت في التسجيل بصيغة الكلام المنقول.

- 'Many computers **have** filters which stop people seeing certain websites.'
*He said that many computers **had** filters which **stopped** people seeing certain websites.*
- 'If **they** share information on social media with their friends, it might be accessed by other people, too.'
- 'On social media, **you** should only connect to people you know well.'
- 'Later **we will** give **you**, our dear listeners, information about websites where **you** can find more advice on Internet safety.'

إجابات تمرين 4: كما يلي:

1. He said that many computers **had** filters which **stopped** people seeing certain websites .
تذكر: عند تحويل جملة إلى كلام منقول، نحول الفعل التصريف الأول (**have**) إلى الثاني منه (**had**) والأول من (**stop**) إلى الثاني منه **stopped**.
2. He said that if they **shared** information on social media with their friends, it **might** be accessed by other people, too.
حولنا التصريف الأول (**share**) الي الثاني منه (**shared**). والفعل **might** من الأفعال التي لا تتحول، فيبقى كما هو. سبب عدم تحويل الضمائر (they,their, it) هي من الضمائر المباشرة فتبقى كما هي دون تحويل.
3. He said that on social media, they **should** only connect to people **they know** well.
الفعل (**should**) من الأفعال التي لا تتحول. أما الضمير (you) الموجود في الجملة الأصلية هو ضمير غير شخصي يعود على (أي أشخاص any people)، لذلك نحوله في الكلام المنقول إلى (هم they) والفعل التصريف الأول (**know**) يبقى أول وهذا جائز فقط في حالة نحن نتحدث عن حقيقة، ولو حولناه إلى التصريف الثاني (**knew**) أيضا جائز وصحيح.
4. He said that later **they would** give the listeners information about websites where **they could** find more advice on Internet safety.
حولنا التصريف الأول (**will**) إلى الثاني منه (**would**)، والأول (**can**) حولنا إلى التصريف الثاني منه (**could**)، والضمير (نحن we) حولنا إلى (هم they) ويعود على أصحاب البرنامج الإذاعي، والضمير (you) الأخير يعود على المستمعين، لذلك نحوله إلى (هم they). لاحظ تم حذف بعض الكلمات من الإجابة لضرورة معنى الجملة.

5 Report what these people are saying. Pay attention to the time phrases.

(صفحة 11 Student's Book)

المطلوب: انقل كلام ما يقوله الأشخاص، انتبه للعبارات الزمنية.



Farida

Our teacher told us about the dangers of the Internet yesterday. I have to write an essay about it tonight. I think I'm going to need some help.



Saleem

We have to give a talk about the advantages and disadvantages of the Internet next week, so I'll need to prepare it this week.

إجابات تمرين 5 كما يلي:

1. Farida said that **their** teacher **had told them** about the dangers of the internet **the day before**. She said that **she had** to write an essay about it that night. **She thought she was** going to need some help.

تحويل الأفعال في الجملة: حولنا الفعل (told) من تصريف ثاني إلى (had told) ، والفعل التصريف الأول (have) حولناه إلى الثاني منه (had) ، والأول (think) حولناه إلى التصريف الثاني منه (thought) ، والتصريف الأول (am='m) إلى الثاني منه (was). **تحويل الضمائر**: انتبه ان المتكلم فريدة/مؤنث. حولنا ضمير الملكية (our) إلى (their)، وضمير المتكلم (I) المتكرر في الجملة إلى (she) لأن المتكلم مؤنث. وأخيرا **تحويل الظروف**: حولنا (yesterday) إلى (the day before).

2. Saleem said that **they had** to give a talk about the advantages and disadvantages of the

Internet **the following week**, so **he would** need to prepare it **that** week.

تحويل الأفعال: حولنا الفعل التصريف الأول (have) إلى الثاني منه (had) ، والتصريف الأول (will='ll) إلى الثاني منه (would). **تحويل الضمائر**: حولنا الضمير (we) إلى (they) وضمير المتكلم (I) إلى (he) لأن المتكلم سليم مذكر. **تحويل الظروف**: حولنا (next week) إلى (the following week) ، و (this) إلى (that). أما الضمير (it) لا يتحول دائما.

6 Work in pairs and discuss these questions.

المطلوب: أنت وزميلك/زميلتك ناقشا الأسئلة التالية. إجابات مقترحة أسفل كل سؤال مباشرة.

1. In what ways are web pages different to pages in books or magazines?

من أية نواحي تختلف صفحات مواقع الانترنت/أو الويب عن الصفحات في الكتب والمجلات؟

- Web pages give links to other web pages, both on the same site or on different ones. They are interactive. They often have adverts on them. They often allow you to contact the author.

صفحات الانترنت/ الويب تعطي روابط تقود إلى صفحات الويب الأخرى، سواء في الموقع نفسه أو على مواقع مختلفة. وصفحات الويب تفاعلية (أي يستطيع المستخدم أن يتفاعل ويشارك فيها). في كثير من الأحيان يكون على صفحات الويب إعلانات. وصفحات الويب غالبا ما تسمح لك الاتصال بالمؤلف.

2. Are some web pages easier to use than others? Why/Why not?

هل بعض صفحات مواقع الانترنت أسهل في الاستعمال من صفحات أخرى؟ لماذا/لماذا لا؟

- Yes, some are easier to navigate round than others. This is because some sites are well-designed, well-organised and so easy to use.

نعم، بعضها أسهل للتنقل في داخله من مواقع أخرى. هذا بسبب أن بعض المواقع جيدة- التصميم، وجيدة- الترتيب وبالتالي تكون سهلة الاستخدام.

3. What do you think makes a good website?

ماذا في رأيك يجعل من موقع إنترنت ما جيدا؟

- There are many important things that make a good website, for example, well-structured pages, clear navigation tabs so that visitors can navigate easily round the website and attractive colours and fonts.

هناك العديد من الأمور الهامة التي تجعل موقع الانترنت جيدا، على سبيل المثال، صفحات منظمة جيدا، علامات التبويب للتنقل واضحة بحيث يمكن للزوار التنقل بسهولة حول الموقع، والألوان والخطوط الجذابة.

الاستماع Listening

7 Listen to a discussion about creating web pages. What is more important: how a web page looks or how easy it is to use?

المطلوب: استمع لمناقشة حول إنشاء صفحات ويب/أو مواقع انترنت. ما هو أكثر أهمية: هل هو كيف تبدو صفحة الويب/أو الموقع أم كم هو سهل استعمالها؟ الإجابة كما يلي:

- The thing which is more is important is how easy it is to use the web page.
الشيء الأكثر أهمية هو كم هو سهل أن تستعمل صفحة الويب/الموقع.

هذا ما ستستمع له من المسجل (قطعة استماع):

Presenter: Asma is a web designer and is going to tell us about web pages. So, Asma, how do you make your own website?

المذيع: أسماء هي مصممة مواقع على شبكة الإنترنت وسوف نخبرنا عن صفحات الويب. إذن، أسماء، كيف تنشئ موقعك الخاص بك؟

Designer: If you have the correct computer program, it is not difficult to create your own website.

المصممة: إذا كان لديك برنامج الكمبيوتر الصحيح، فإنه ليس من الصعب إنشاء موقع الويب الخاص بك.

Presenter: Is designing a web page like designing the page of a magazine or a book?

المذيع: هل تصميم صفحة ويب على شبكة الإنترنت مثل تصميم صفحة من مجلة أو كتاب؟

Designer: It is a little like designing a magazine page. You need to write the content of your website, page by page, and design the page so it looks good.

المصممة: هو يشبه تصميم صفحة مجلة إلى حد قريب. أنت تحتاج إلى كتابة محتوى لموقع الويب الخاص بك، صفحة صفحة، وأن تصمم الصفحة بحيث تبدو جيدة.

However, of course websites are different to books or magazines. You might want music or film on your web page, or links to other sites. A web building program will help you to add these features.

إلا أنه، بطبيعة الحال مواقع الانترنت مختلفة عن الكتب أو المجلات. قد ترغب بوجود الموسيقى أو الافلام على صفحة الويب الخاصة بك، أو روابط لمواقع أخرى. إن برنامج لبناء الويب/موقع الانترنت يساعدك على إضافة هذه الميزات.

Presenter: Is it important that the web pages look good, then?

المذيع: هل من المهم أن صفحات الويب تبدو جيدة، إذن؟

Designer: Well, most people think that the look of the web page is what is most important. However, studies say that it is the quality of the content and how easy the web page is to use which will decide how successful it is.

المصممة: حسنا، معظم الناس يعتقدون أن مظهر صفحة الويب هو الأكثر أهمية. غير أنه، تقول الدراسات أن نوعية المحتوى ومدى سهولة استخدام صفحة الويب هو من سيقدر مدى نجاح الموقع.

If users of the web page find it hard to find the information they want, they will not visit the website again, even if the web pages look really good.

إذا كان المستخدمون لصفحة الويب يجدون صعوبة في العثور على المعلومات التي يريدونها، فإنهم لن يزوروا الموقع مرة أخرى، حتى لو كانت صفحات الويب/الموقع تبدو جيدة حقا.

Presenter: Can anyone have a website?

المذيع: هل يستطيع أي شخص أن يكون لديه موقع على شبكة الانترنت؟

Designer: Yes, but of course you'll want people to see your website on the Internet. For that you need web hosting.

المصممة: نعم، ولكن بالطبع أنت تريد أن يرى الناس موقعك على الإنترنت. لذلك تحتاج إلى (شركة) استضافة المواقع.

Presenter: What's hosting?

المذيع: ما هو استضافة الموقع؟

Designer: Hosting is basically when a company puts your website onto the Internet. Some companies require you to pay for this, others are free.

المصممة: استضافة الموقع هي بشكل أساسي عندما تضع شركة ما موقعك الويب على شبكة الإنترنت. بعض الشركات تطلب منك دفع ثمن هذا، والبعض الآخر منها مجانا.

Presenter: If you choose to make a free hosting site, are there any other costs?

المذيع: إذا اخترت أنت تجعل استضافة الموقع مجانية، هل هناك أي تكاليف أخرى؟

Designer: Sometimes, there are. Some people want a name for their website that can easily be found by people. For example, let's say you want a website about learning English. It would be hard for people to search for a website called *Asma's Site*. However, people would find a website if it is called *I'm Learning English*. This is called a domain name, and you'll need to pay to register it.

المصممة: في بعض الأحيان، نعم يوجد تكاليف أخرى. بعض الناس يريدون اسما لموقعهم على الانترنت الذي يمكن بسهولة العثور عليه من قبل الناس. على سبيل المثال، دعنا نقول أنك تريد موقعا على شبكة الانترنت لتعلم اللغة الإنجليزية. سيكون من الصعب على الناس البحث عن موقع يسمى موقع أسماء. ولكن، سيجد الناس موقعا إذا يطلق عليه *أنا أتعلم الإنجليزية*. وهذا ما يسمى اسم النطاق، وستحتاج إلى أن تدفع النقود لتسجيله.

8 Listen again and answer the questions.

المطلوب: استمع مرة أخرى وأجب عن الأسئلة التالية.

1. What does a web-building program help you to do?

ماذا يساعدك برنامج إنشاء- ويب/أو موقع الكتروني أن تفعل؟

2. Why do you need web hosting?

لماذا أنت تحتاج إلى استضافة موقع الكتروني؟

3. What is a domain name?

ما هو اسم النطاق/أو الدومين؟

4. What costs are there in starting a website?

ما هي التكاليف لإنشاء موقع الكتروني؟

إجابات تمرين 8 كما يلي:

1. A web-building program helps you to add extra features to your website such as music, film or links to other sites.

برنامج بناء ويب/ موقع الكتروني يساعدك على إضافة ميزات إضافية إلى موقع الويب الخاص بك، مثل الموسيقى والأفلام أو روابط لمواقع أخرى.

2. Hosting is when a company helps to put your website onto the Internet.

استضافة الموقع هو عندما تساعد شركة ما بوضع موقعك على الإنترنت.

3. A domain name is the title of the website. It allows people to find the website easily.

اسم النطاق/الدومين هو عنوان الموقع. وهو يسمح للناس بالعثور على موقع الويب بسهولة.

4. You might have to pay for web hosting, but you will certainly have to pay to register your domain name.

ربما ستضطر لدفع ثمن استضافة المواقع على الانترنت، ولكن سيكون من المؤكد أنك ستدفع ثمن تسجيل اسم النطاق الخاص بك.

9 Write a three paragraph essay of 200 words discussing the advantages and disadvantages of using the Internet. Then share your work with the class.

المطلوب: أكتب مقال يتكون من ثلاث فقرات من 200 كلمة تناقش فيه مزايا ومساوئ استخدام الإنترنت. ثم تبادل عملك مع طلاب الصف. **إجابة مقترحة كما يلي:**

Nowadays, the use of the Internet is growing rapidly. Many people connect the Internet for the great benefits and pleasure they can get. However, some people may become victims of it. In this essay, I am going to discuss the benefits and dangers associated with using the internet. في الوقت الحاضر، استخدام الإنترنت ينمو بسرعة. كثير من الناس يتصلون بالإنترنت بسبب الفوائد الكبيرة والمتعة التي يمكن أن يحصلوا عليها. ومع ذلك، قد تصبح بعض الناس ضحايا له. في هذا المقال، سأناقش الفوائد والمخاطر المرتبطة باستخدام الانترنت.

There are many benefits and advantages of the Internet. One of these benefits is that it has made communication easy and cheap. There are many services on the internet that helps us to communicate with each other such as E-mail, Facebook, Twitter and others. All these facilities enable people to communicate with other people from different countries around the world. In this way, they can find out about other cultures and civilisations or share experiences. Another benefit is that the Internet is a precious source of information. Furthermore, the Internet provides a lot of entertainment, for example, you can watch or download free music, films or just play video games.

هناك العديد من الفوائد والمزايا للإنترنت. واحدة من هذه الفوائد أنه جعل من الاتصالات سهلة ورخيصة. هناك العديد من الخدمات على شبكة الانترنت التي تساعدنا على التواصل مع بعضنا البعض مثل البريد الإلكتروني، الفيسبوك وتويتر وغيرها. كل هذه الخدمات تمكن الناس من التواصل مع أشخاص آخرين من مختلف البلدان في جميع أنحاء العالم. وبهذه الطريقة يمكننا من معرفة الثقافات والحضارات الأخرى أو تبادلون الخبرات. وفائدة أخرى هي أن الإنترنت هو مصدر ثمين للمعلومات. وعلاوة على ذلك، فإن الإنترنت يوفر الكثير من وسائل الترفيه، على سبيل المثال، يمكنك مشاهدة أو تحميل الموسيقى مجاناً، والأفلام أو مجرد لعب ألعاب الفيديو.

Despite these benefits and advantages, there are disadvantages and dangers. Children might watch inappropriate content. Also, the Internet sends viruses to your computer. In addition, technocriminals might break into your computer stealing your personal information, such as your passwords, credit card numbers, and other things. **As a consequence**, you may lose money or at least your privacy will be threatened.

على الرغم من هذه الفوائد والمزايا، إلا أنه هناك عيوب ومخاطر. الأطفال قد يشاهدون محتوى غير لائق. أيضاً، ترسل شبكة الإنترنت الفيروسات إلى كمبيوترك. بالإضافة إلى ذلك، قد يقتحم مجرمو التكنولوجيا كمبيوترك ويسرقوا معلوماتك الشخصية، مثل كلمات السر وأرقام بطاقات الائتمان، وغيرها من الأمور. ونتيجة لذلك، قد تفقد المال أو على الأقل ستكون خصوصيتك مهددة.

In conclusion, I believe that the Internet is a great bless that has facilitated our communication, getting information and entertainment. However, we should learn how to use it safely to avoid the harms that it can cause.

في الختام، أعتقد أن شبكة الإنترنت هي نعمة عظيمة والتي يسرت اتصالاتنا، والحصول على المعلومات والترفيه. ومع ذلك، ينبغي لنا أن نتعلم كيفية استخدامه بأمان لتجنب الأضرار التي يمكن أن يسببها.

Quotation Read the quotation. Do you agree with it? Why/Why not?

اقتباس اقرأ الاقتباس. هل توافق على ما ورد في الاقتباس؟ لماذا/ لماذا لا؟

① Technology is just a tool. In terms of getting the kids working together and motivating them, the teacher is the most important. Bill Gates (1955 CE-)

التكنولوجيا مجرد أداة. ويبقى المعلم العنصر الأهم في تحفيز الأطفال وتشجيعهم على العمل معاً. بيل غيتس (1955 م-)